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ЧЕТВЕРГ городская газета 
Почему судебные дела 
начинаются шумно, 

а заканчиваются 
пшиком? 

Пенсионные Герасимы 
Одна из важнейших реформ в стране проходит 
под аккомпанемент... молчания w 

До 1 июля нынешнего года 
все граждане, имеющие право 
на выбор направления инвес
тирования средств пенсионных 
накоплений, должны были по
лучить от Пенсионного фонда 
Российской Феде
рации извещение о 
состоянии их лице
вых счетов и блан
ки заявления о вы
боре управляющей 
компании и негосу
дарственного пен
сионного фонда. В 
Магнитогорске, в 
отличие от боль
шинства других 
российских горо
дов, это, по боль
шому счету, было 
сделано. Правда, очень мно
гим горожанам для того, что
бы получить извещение, при
шлось лично явиться в цех по
чтовой связи (на дом «письма 
счастья» из ПФР связисты 
принести не удосужились). Но 
несмотря на это, стало понят
но: худо-бедно, а пенсионная 
реформа в отдельно взятом 
Магнитогорске идет. 

В то же время механизм ин
формирования граждан об их 
пенсионных правах в городе, 
как и по всей России, продол

жает буксовать. Это подтверди
ли данные очередного исследо
вания, проведенного Междуна
родной конфедерацией обществ 
потребителей. В нем приняли 
участие и сотрудники городско-
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что пенсионная Морозова мы и по-

реформа, как 
долгосрочный 
и сложный 
проект, 
государству 
не нужна 

просили поделиться 
впечатлениями. 

- Александр Оле
гович, как можно 
оценить нынешний 
этап пенсионной ре
формы? 

- Поведение рос
сийских чиновников 
по отношению к ней 

напоминает отношение злых при
емных родителей к подкидышу. 
Латание бюджетных дыр оказа
лось для них вопросом более 
важным, чем размеры пенсий, 
которые будут выплачиваться 
через двадцать лет. Наверное, 
потому еще, что собственные 
пенсии «отцов» этой реформы 
будут привязаны к окладам бу
дущих министров и никак не 
связаны с трудовыми пенсиями 
простых граждан. Ситуация та
кова: реформа идет, проводить 
ее надо, но делать это чиновни-

i -ДОСЬЕ 
Александр МОРОЗОВ. Председа

тель объединения защиты прав потре
бителей г. Магнитогорска. Трудовую 
биографию начал в 1983 году. В 1985 
году окончил МГМИ по специально
сти «обработка металлов давлением», 
по распределению направлен на Маг
нитогорский метизно-металлургичес
кий завод. Работал мастером, старшим 
мастером. В 1992 г. перешёл на рабо
ту в администрацию Ленинского рай

она, возглавлял отдел торговли. В 1993 г. создал обществен
ную организацию «Объединение защиты прав потребителей», 
с 1995 г. - председатель ОЗПП. 

Дважды избран депутатом городского Собрания. Председа
тель комиссии МГСд по связям с общественностью и сред
ствам массовой информации. Женат, воспитывает дочь и сына. 
Самым счастливым событием в жизни считает рождение в 2000 
году сына Ивана. 

кам не хочется. Не хочется и 
деньги тратить. Остается мол
чать, чтобы о реформе все за
были. 

- Сейчас все затмила дис
куссия о замене льгот денеж
ными компенсациями... 

- В том-то и дело. В отличие 
от прошлого года, когда началась 
громкая кампания по рассылке 
«писем счастья», сопровождав
шаяся феерическим грохотом 
провала, нынешний «отчетно-
выборный сезон» проходит в об
становке гробового молчания. 
Частично это связано с тем, что 
чиновники заняты более важным 
вопросом. Сейчас они манипу
лируют цифрами по закону о 
льготах, а на две кампании сил 
уже не хватает. К тому же про
шлогодние расклады научили, 
что молчание - золото, иначе 
можно под горячую руку по
пасть. В результате не только 
большинство будущих пенсио
неров «промолчали» в период 
выбора управляющих компаний, 
оставив свои деньги государ
ству, но и чиновники, ответствен
ные за реформу, срочно стали 
работать «под Герасима», не 
только не отвечая, но и не слы
ша большинства интересующих 
граждан вопросов. 

- Каких, прежде всего? 
- Первый круг вопросов свя

зан с «реформой реформы», а 
именно принятых и еще только 
предлагаемых изменений в 
структуре накопительной систе
мы. Исключение граждан 1966 
года рождения и старше вызы
вает вопрос о лальнейшей судь
бе их накоплений, сделанных за 
2002-2004 годы. А это немалые 
деньги и в масштабах страны, и 
для самих граждан. Юридичес
ки они, конечно, являются соб
ственностью Российской Фе
дерации, которая может делать 
с ними все, что захочет. Но про
сто так забрать их в казну, вро
де как неправильно. А пенсия, 
рассчитанная на основе трехлет
них накоплений, способна выз
вать только > тробный смех. 
Обещанная же правительством 
новая «добровольная» схема так 
до сих пор и не внесена в Думу. 
В результате с 2005 года отчис
ления из ECH на накопительные 

пенсии производиться не будут, 
а новая система, скорее всего, 
так и не будет введена. На воп
рос о дальнейших планах-толь
ко молчание и причитания о ми
фическом снижении налогов... 
Как в «Золотом теленке» - эра 
немого кино закончилась, а зву
кового еще не наступила. 

Второй круг вопросов связан 
с выходом на рынок не только 
55 управляющих компаний, но 
и более сотни негосударствен
ных пенсионных фондов. Есть 
масса вопросов по процедуре 
передачи денег и про.цессу вы
бора. В связи с административ
ной реформой работа над нор
мативной базой застопорилась и 
никуда не движется, что может 
привести к авралу в конце года. 
Есть и другие проблемы: тот же 
текст инструкции по выбору 
НПФ настолько сложен, что 
гражданам без специального 
образования с ним не разобрать
ся. Государственные органы 
опять молчат... 

И, наконец, самое главное. 
Создается ощущение, что пен
сионная реформа, как долго
срочный и сложный проект, про
сто никому не нужна. Все, что 
не может быть сделано наскоком, 

не интересует чиновников, а то, 
что не может принести немедлен
ную прибыль, не интересует 
бизнес. Тот груз, который срыв 
реформы навесит на следующие 
поколения россиян, никого не 
волнует. А поскольку авторы 
реформы уже покинули гос
службу, новое поколение ответ
ственных за нее, скорее всего, 
мало понимает, зачем все это за
тевалось. Общество тем време
нем ошарашено сложностью 
процедур и чует подвох. На воп
росы о будущем предлагаются 
ни на чем не основанные опти
мистические прогнозы либо все 
то же молчание. 

- Но ведь во многих странах 
прошли пенсионные реформы. 
Там ведь как-то преодолева
ли возникшие сложности? 

- Все успешные пенсионные 
реформы вводились либо при 
понимающем диктаторе (Чили и, 
в какой-то мере, Казахстан), либо 
при общественном согласии, до
стигнутом путем широкого и 
гласного обсуждения целей и 
методов реформы (Польша и 
Швеция). При этом от пенсион
ной реформы принципиально 
отстранялись органы, отвечав
шие за текущую выплату пен

сий. У нас же стратегический 
вопрос отдан на откуп админи
страторам, при этом обще
ственность самоустранилась. 
Только в Магнитке да еще лишь 
в двух десятках городов выс
казывают свое мнение. Наша 
исполнительная городская 
власть - с а м о у с т р а н и л а с ь . 
Либо ей все равно, либо она в 
вопросах пенсионной реформы 
некомпетентна... 

- Извечный русский воп
рос: что делать? 

- Учитывая прошлогодний 
опыт, надо потребовать от чи
новников ПФР и Минздрава 
прекратить быть Герасимами и 
объяснить, куда плывет лодка. 
Что мы и делаем. Используя 
все наши связи и наработки в 
Москве. Хочется верить, что у 
чиновников действительно по
мыслы чисты и безмятежны, 
просто никто этого еще не по
нял. Убежден, в качестве базо
вого принципа должна быть ут
верждена собственность граж
дан на их накопления и роль го
сударства должна сводиться 
исключительно к роли сторо
жа, а не реального хозяина. 

Беседовал 
Владислав РЫБАЧЕНКО. 

Выкуп 

Ф Р А З А 

Подлинным зеркалам нашего обра
за мыслей является наша жизнь. 

Мишель де МОНТЕНЬ 

Ц И Ф Р А Столько молодых семей Магнитогор-
• д ска испытывают материальные 
/ КЗ трудности, связанные с приобретен!!-

В учреждениях Сбербанка России 
начата работа по выкупу ценных бумаг 
СССР, сообщила пресс-служба банка. 
Отделения банка осуществляют прием 
заявлений клиентов на выкуп 
государственных казначейских 
обязательств СССР и сертификатов 
Сберегательного банка СССР. Выкуп 
идет в соответствии с утвержденными 
в 2004 году правилами выкупа 
казначейских обязательств СССР 
и сертификатов Сбербанка, 
размещенных до 1992 года. 

Утилизация 
В число территорий РФ, где согласно 
международным договоренностям, 
утилизируют снятые с боевого 
дежурства межконтинентальные 
баллистические ракеты, может 
попасть и Челябинская область. 
Федеральное космическое агентство 
намерено уничтожать заряды 
ракетных двигателей с твердым 
топливом в одном из заброшенных 
карьеров Кусинского района. 

процентов ем ЖИЛЬЯ. 

Бонус-малус «СКМ» 
АВТОГРАЖДАНКА 

«Автогражданка», которой 1 июля 
исполнился год, по-настоящему ста
ла обязательной: без нее ни техосмотр 
не пройдешь, ни машину на учет не 
поставишь. 

В соответствии с Законом «Об обя
зательном страховании автрграждян-
ской ответственности владельцев 
транспортных средств» срок дей
ствия договора страхования состав
ляет один год, за исключением слу
чаев, для которых предусмотрены 
иные сроки страхования. 

Договор обязательного страхова
ния продлевается на следующий 
год, если страхователь не позднее 
чем за два месяца до истечения сро
ка действия этого договора не уве
домил страховщика об отказе от его 
продления. В этом случае страхо
вателю необходимо уплатить стра
ховую премию в течение 30 дней в 
соответствии с действующими на 
момент уплаты страховыми тарифа
ми, при этом действие договора в 
этот период не прекращается. 

С 1 июля страховые компании на
чали применять поправочный коэф

фициент «бонус-малус». Аккурат
ные водители будут поощряться 
путем предоставления скидок, а для 
виновников ДТП некоторые коэф
фициенты возрастут. Выплаты бу
дут осуществляться страховыми 
компаниями по договорам ОСАГО 
в случае, когда страхователь (авто
владелец) стал виновником ДТП. 
Компенсационные выплаты следуют 
в случае , если пострадавшему в 
ДТП причинен ущерб здоровью 
или жизни, а виновник аварии при 
этом либо скрылся с места ДТП, 
либо не имеет полиса ОСАГО. 

По системе «бонус-малус» при 
перезаключении договора ОСА
ГО, если не было аварий, автовла
делец получит скидку в 5 процен
тов от стоимости полиса на следу
ющий год страхования. При одной 
а в а р и и п о в ы ш а е т с я с т о и м о с т ь 
страховки на 55 процентов. Если 
автовладелец попал за год в две 
аварии или больше и при этом он 
был виновником в ДТП - это оз
начает рост стоимости страховки 
сразу в 2,45 раза. 

ОАО «Страховая компания 
«СКМ». 

Пожары 
В 2004 году на территории 
Челябинской области произошло 
3203 пожара. Причиненный ими ущерб 
превысил 60 миллионов рублей. Самое 
страшное - 259 человек погибло, в том 
числе семь детей. Ожоги и травмы 
получили 215 человек. 

Хлебоуборка 
Полеводы Петропавловского зерноком-
плекса в Верхнеуральском районе 
приступили к уборочным работам. 
Сорок новых комбайнов «Дон» вышли 
на поля хозяйства, два из них -
кормозаготовительные. Новая техника 
поможет селянам убрать урожай 
с площади более 29 тысяч гектаров. 

СТРАХОВАЯ КОМПАНИЯ 

Всем!!! 
о ф о р м и в ш и м договор страхования 

в "СКМ-Центре" 
по адресу: пр. Ленина, 55 
or группы компаний СКМ С 1 6 П О 3 1 а в г у с т а 2 0 0 4 ГОДЭ 

Т. 29-42-39. 
ОАО Страховая компания "СКМ" 
ttCKM-Typw 

"СКМ-Риэтлер" 22-00-44 
подарки 

ПОРТФЕЛЬ 
НОВОСТЕЙ 

Пятая часть -
из Магнитки 

5,5 миллиона тонн стали выплавлено крупнейшими 
металлургическими предприятиями России в июле. 

Примерно пятая часть - 958,8 тысячи тонн - пришлась на 
долю Магнитогорского металлургического комбината. Магни
тогорцы выплавили на 64 тысячи тонн стали больше, чем Чере
повецкий меткомбинат, и почти на 170 тысяч тонн стали больше, 
чем их коллеги чз Новолипецка. 

По предварительным данным, в июле в ОАО «ММК» произ
ведено почти 5 0 тысяч тонн кокса, 835,6 тысячи тонн чугуна, 
свыше 921 тысячи тонн горячего проката, 881,7 тысячи тонн то
варной металло тродукции. Прирост производства по сравнению 
с семью месяцами прошлого года составил по разным видам про
дукции от 0,8 процента (горячий прокат) до 5,9 процента (кокс). 

Доля экспорта ОАО «ММК» за семь месяцев по сравнению с 
тем же периодом прошлого года снизилась с 54,2 процента до 
50,4 процента. 

Олег ХИТРОВ. 

В Афины - за победой 
Губернатор Петр Сумин дал поручение главному уп
равлении» по физической культуре, спорту и туризму 
Челябинской области обеспечить постоянную связь 
с южноуральскими олимпийцами, находящимися в 
Афинах. 

Петр Сумин готов лично поддерживать нашу команду по те
лефону и, в случае успеха, поздравить с олимпийскими медаля
ми. Губернатор выразил уверенность, что южноуральские 
спортсмены вы лупят достойно, и пожелал им удачи на первых 
летних Олимпийских играх нового тысячелетия. 

Напомним, что на родине современного олимпийского движе
ния честь Южного Урала готовятся защищать 19 спортсменов. 
Они будут спорить за награды в состязаниях по боксу, дзюдо, 
водному поло, легкой атлетике, академической гребле и волей
болу. Четыре года назад, на XXVII Играх в Австралии, южно-
уральцы завоевали две золотые, две серебряные и пять бронзо
вых медалей. 

Андрей РЫЖЕНКОВ. 

Избирком заседает 
Сегодня в Челябинске проходит очередное заседа
ние избирательной комиссии области. 

Как сообщила ИА «Урал-пресс-информ» секретарь облиз-
биркома Ирина Глуздань, в повестке заседания пять вопросов. 
В частности, ожидается, что заместитель председателя облиз-
биркома Александр Раевский расскажет о порядке формирова
ния и расходования денежных средств избирательных фондов 
кандидатов, а также о форме открепительных удостоверений, 
порядке их изготовления. 

Наталья ЕРЕМЕЕВА. 

«Алькор», еще «Алькор» 
В Магнитогорске успешно развиваются предприятия 
легкой промышленности. 

Всего три года с небольшим действует в Магнитке ООО «Аль
кор», специализирующееся на выпуске упаковки для предприя
тий пищевой промышленности, но продукция с его маркой уже 
хорошо известна не только в регионе, но и в ближнем зарубе
жье. А главное - она пользуется повышенным спросом. 

В конце июля менеджеры «Алькора» успешно провели пере
говоры с немецкой фирмой «Габлер Термоформ». Предмет пе
реговоров - покупка комплекса высокопроизводительного тер
моформовочного оборудования. В итоге заключен контракт, по 
которому ООО <Алькор» получит новые производственные мощ
ности, что позволит увеличить объем выпускаемой продукции. 

Василий СОМОВ. 

Чужой энергии не надо 
Доля собственной электроэнергии в потреблении 
ОАО «ММК», по сравнению с прошлым годом, се
годня увеличилась на 2,6 процента и составила 95,6 
процента. 

Только в первом полугодии за счет снижения доли покупной 
электроэнергии на комбинате получено более 130 миллионов 
рублей прибыли. Как заявил главный энергетик ОАО «ММК» 
Геннадий Никифоров, началось внедрение новых энергосбере
гающих проектов, реализация которых позволит в течение бли
жайших пяти лет увеличить собственные электрические мощно
сти более чем га 100 мегаватт. 

Эти проекты предусматривают, в частности, утилизацию на
равне с доменным и коксовым газом других ресурсов, направ
ленных на выработку электроэнергии. По предварительным оцен
кам, за счет утилизации конвертерного газа можно сократить по
требление природного газа на 20 тысяч кубометров в час. 

Характерно, что все основные цехи и производства Магнитки 
полностью работают на своих ресурсах. И лишь небольшую 
часть электроэчергии комбинат закупает пока для своих дочер
них предприятий. 

Евгений ТКАЧЕНКО. 

Студенты-спасатели 
В области будут созданы студенческие отряды спа
сателей. 

Об этом достигнута договоренность на вчерашней встрече 
губернатора Петра Сумина с начальником главного управления 
по делам ГО и ЧС области Олегом Климовым. Опытный отряд 
из 19 студентов Челябинского педагогического университета уже 
прошел подготовку в областном центре ГО и ЧС, двое выпуск
ников вуза зачислены в ряды спасателей. 

Михаил ШТАЮРА. 

Как там на улице? 
четвер! пятница суббо1 а 

температура. "С +13+18 +13+21 +9 +20 

осадки J 
атмосферное 
давление 721 716 722 
направление ветра Ю-3 3 3 
скорость ветоа 1-3 м/с 3-6 м/с 3-6 м/с 

М а г н и т н ы е б у р и : 12,13,16,17,23,24,30 августа 


